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Ce trimestre a permis d’avancer les sur les différents projets en cours de l’ONG mais aussi de 
préparer l’avenir en renforçant les liens avec nos partenaires techniques et financiers. 

Au niveau de la Coopération décentralisée entre la Commune urbaine de Labé et la
Communauté d’Agglomération du Sicoval, l’actualité principale a été l’amélioration du suivi de 
l’informatisation de la collecte des taxes et la réalisation d’un film sur l’accès à l’eau à Labé. 

En ce qui concerne le Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire co-financé par l’Agence 

française de développement (AFD), les travaux restants dans 3 écoles ont été achevés.

Les principales actions du Programme d’Appui à la Gouvernance des Organisations de la 

Société Civile (OSC) pour le Développement Durable financé par la Délégation de l’Union 

européenne à Conakry ont été le renforcement de capacités du comité de pilotage du collège 
préfectoral et le démarrage des projets de préservation des ressources naturelles. 

Dans le cadre du du projet de l’Ambassade de France en Guinée et en Sierra Leone réalisé dans 
le cadre du Fonds PISCCA (Projets Innovants des Sociétés Civiles et Coalitions d’Acteurs), une 
mission de suivi de l’Ambassade sur le terrain a été organisée. 

Enfin, nous avons élaboré un projet sur l’insertion socio-professionnelle des personnes vulnérables 
que nous avons soumis à l’AFD. 

Merci à tous nos partenaires techniques et financiers pour la confiance portée dans nos actions. 

Nicolas MARTIN 

Bilan trimestriel 
2ème trimestre 2022 

Suivi des activités à Manga Labé dans 

le cadre du PISCCA - 01/06/22 

Plénière lors du cadre de concertation 

02/06/22 

La préservation de l’environnement 

est urgente - 20/03/21 

Tenue du cadre de concertation communal en environnement 
Le représentant de Monsieur le Maire de Labé a remercié les cadres présents pour leur 

disponibilité à accompagner la commune dans son ambition de développement durable et pour 
leur implication dans l’élaboration du plan d’action environnemental « Vision 2030 ». Ce plan, 
composé de 88 actions dans 4 domaines (espaces boisés, cours d’eau, gestion des déchets et 
latrinisation), a été entériné. C’est à partir de ce plan d’action qu’un appel à projets a été lancé 
auprès des 15 OSC partenaires du PAGODD. Au final, ce sont 4 consortiums composés de 2 
structures qui seront impliqués dans la mise en œuvre des projets suivants:  

- UGVD/Global Environnement : les forêts classées de Thialakoun, Sérima et Sala sont préservées 
dans leurs limites actuelles 

- Ballal/AJDT : Reboisement de sites publics de la commune urbaine de Labé; 

- AVGRN/SOS GV : Gouvernance participative et mise en valeur du sous-bassin de Touri. 

- VDD/OJAPE : les têtes de source et cours d’eau de Ponthiounwol et Sasséwol sont restaurés et protégés.

Chaque consortium a présenté sa stratégie d’intervention et a répondu aux questions posées par 
l’assemblée sur la mise en oeuvre. Au-delà des résultats environnementaux, un enjeu principal 
réside dans la collaboration entre les OSC, la commune et les services techniques déconcentrés.  
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Visite d’un site de maraîchage à Dalaba 
Le Partenariat aura la charge de réaliser l’évaluation fin 2022 du projet de l’ONG Bhoundou qui 
vise à développer le maraîchage sur un des affluents du fleuve Sénégal. Cette visite a permis de 
s’assurer de la bonne mise en œuvre des activités et de partager nos expériences. 

Rencontres PROFORELEC à l’Institut Supérieur de Technologie de Mamou
Plusieurs acteurs des Hauts-de-France (l’Université d’Artois, l’entreprise FLIPO-RICHIR et le Pôle 
MEDEE) portent la dynamique PROFORELEC (Professionnaliser la formation en Génie électrique 
en Guinée pour l’employabilité des jeunes et la compétitivité des entreprises) avec l’IST de 
Mamou. Ces rencontres ont permis notamment d’inaugurer l’équipement de la salle de travaux 
pratiques et de favoriser les échanges entre les enreprises françaises et guinéennes. Cette 
inauguration a été réalisée par la Ministre de l'Enseignement supérieur, de la Recherche 
scientifique et de l'Innovation, le Ministre du Commerce, de l'Industrie et des Petites et Moyennes 
Entreprises ainsi que par le Ministre de l'Énergie, de l'Hydraulique et des Hydrocarbures. 

Commission internationale du Partenariat 
Le Partenariat a ouvert aux partenaires et adhérents de l’ONG sa commission internationale pour 
partager ses orientations stratégiques pour les prochaines années et intensifer ses échanges avec 
son réseau. Les thématiques environnement et développement durables des territoires, insertion 
socio-professionnelle et renforcement de la gouvernance locale pour une amélioration de la 
qualité de services communaux aux usagers ont été abordées. Merci à l'ensemble de nos 
partenaires pour leur disponibilité et implication. 

Cadre de concertation sur l’insertion socioprofessionnelle des jeunes
Avec l’appui du PNUD, la commune a organisé la 2ème session de ce cadre qui a permis de faire 
le point sur l’avancement des activités programmées l’année passée et de s’attarder sur les 
modalités de fonctionnement de cet organe.  

Commune urbaine de Labé (Préfecture de Labé)
Livraison de 9 stations de lavage des mains dans 3 écoles
Neuf stations fabriquées par un entrepreneur de Labé ont été distribuées dans les écoles de 
Dombi, Thiaghe et Dianyabhe. 

Réception définitive du point d’eau à Thiaghe
La réhabilitation du puits fonctionne correctement, l’ouvrage est remis aux communautés. 

Commune rurale de Lafou (Préfecture de Lélouma)
Livraison de 11 stations de lavage des mains dans 4 écoles
Les écoles de Longoma, SK Hakkou, Donghol Timbobhe et Garantan ont été dotées en 
stations de lavage des mains dans le cadre du don de l’Ambassade du Japon. 

Commune rurale de Thianguel Bori (Préfecture de Lélouma)
Réception définitive du point d’eau à Sentou
Le point d’eau a bien fonctionné depuis un an, la réception définitive a été validée. 
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Activités institutionnelles 

Programme d’Accès à l’Eau en Milieu Scolaire 

Réunion du comité technique de suivi 
Les acteurs de la commune impliqués dans la coopération décentralisée et ses partenaires 
techniques ont échangé sur la réalisation des activités et les solutions à apporter pour 
améliorer encore davantage la mise en œuvre. 

Réunion du comité de pilotage 
Les responsables de la coopération au niveau de la commune ont échangé avec le Sicoval 
sur la mise en œuvre des action et sur les perspectives de leur collaboration. 

Bilan avec l’Ambassade de France 
Une rencontre avec le Maire, l’équipe communale, le Sicoval et le Partenariat a été initiée 
par l’Ambassade de France pour faire le point sur l’avancement des projets (en particulier la 
collecte des taxes) et identifier les perspectives à court terme.  

Coopération décentralisée Labé-Sicoval 
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Visite des pépinières de MangaLabé - 

01/06/22 

Visite du site de maraîchage à 

Thialere - 01/06/22 

Entretien des pépinières à Fafabhe - 

18/05/22 

Mission à Mamou - 24/06/22 

Tournage du film - 29/04/22  

Crédit photo: BIL ACADEMY 

Vision environnementale
Mission d’échanges à Mamou sur la gestion des déchets 
Pour prendre conscience des réalités de la gestion des déchets d’une ville de taille similaire à 
Labé, une mission a été menée à Mamou pour rencontrer la commune, la société civile et les 
entreprises. Les échanges fructueux permettront d’entamer une réflexion sur cette gestion.

Renforcement de capacités de la société civile
Renforcement de capacités du Comité de Pilotage du Collège 
Après une passation de marché tenue les 04 et 05 mai, les prestataires retenus ont formé les 
membres membres du comité de pilotage du Collège préfectoral des OSC sur la 
communication et le plaidoyer, le contrôle citoyen de l’action publique, la gestion des conflits 
et la gestion organisationnelle d’une plateforme de société civile. 

Actions environnementales 
Sélection des microprojets portés par les OSC 
Suite au lancement de l’appel à projets, quatre consortiums ont été retenus. S’en sont suivis 
des échanges sur les documents de projet avant un démarrage des activités en juin. 

Evaluation des activités de sensibilisation environnement dans les écoles 
Sur les 50 écoles qui ont bénéficié des sensibilisations, 41 ont pu être évaluées avant la fin de 
l’année scolaire. Les résultats montrent que les élèves ont assimilé les bases.

Missions de suivi de l’Ambassade de France à Kindia  
La mission a échangé avec les OSC et visité les sites d’intervention à Labé du 31 mai au 02 juin 
et à Kindia du 06 au 08 juin 2022. 

Renforcement de capacités des OSC à Conakry 
Les OSC ont bénéficié d’une formation de 5 jours sur le management situationnel.  

Conakry 
Consortium Violences basées sur le genre (VBG) 
Les causeries éducatives et l’organisation du concours scolaire « utilise ton art pour 
dénoncer » ont été les principales activités du trimestre. 

Consortium Environnement 
L’entretien des ruches et des périmètres maraîchers se poursuit.  

Labé
Consortium Violences basées sur le genre 
L’élaboration de vidéos de témoignages (podcasts) est en cours. 

Consortium Environnement 
Les pépinières forestières se développent et le maraichage génère une bonne production. 
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Collecte des taxes et impôts locaux  
Réunions de mobilisation des acteurs 
Afin de relancer la collecte des taxes, des réunions de partage avec les acteurs impliqués au 
niveau communal ont été menées. Des pistes de solutions ont été apportées sur les 
ressources humaines (nombre de personnes à impliquer, rôles de chacun), la logistique, la 
définition et le suivi des principaux indicateurs… L’impact des opérations de 
déguerpissement sur la taxe d’occupation privative du domaine public a été discuté. 

Echanges entre les territoires 
Tournage et montage du film 
Suite à la validation du séquencier, le tournage du film sur l’accès à l’eau des jeunes de Labé 
s’est déroulé du 09 avril au 26 mai. Une version provisoire est en cours d’analyse.
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Reboisement à Teinsira (Mali) 

08/07/2021 

Interview

Travail au bureau - 18/06/22 

Avec le soutien de : 

Le présent document a été élaboré avec l’aide financière de l’Union européenne. Son contenu relève de la responsabilité 
exclusive du Partenariat et ne saurait en  aucun cas être considéré comme reflétant la position de l’Union européenne. 

Mamadou Salimou DIALLO, Président de l’ONG Protection - 

Environnement - Développement (PED) 
Quel est votre parcours académique et professionnel ?

Je suis détenteur d’un diplôme Bac+3 de Technicien des eaux, forêts, chasse et parcs nationaux de 
Ziguinchor au Sénégal (promotion 1993). De 1994 à 2005, j’ai été employé de l’ONG française 
ESSOR (Echange Sud - Sud-Ouest en milieu Rural) dans le cadre de l’exécution des programmes 
suivants : l’homme et son environnement, l’arbre comme outil de développement local et la 
réconciliation de l’Environnement et du développement économique en Guinée (financement 
Coopération française et Union européenne). En 2002, j’ai réalisé un stage au Centre Régional de 
Propriété Forestière de Toulouse sur la gestion rationnelle des forêts privées françaises, sur 
financement de l’Ambassade de France. En 2005, j’ai effectué une formation sur la gestion du cycle 
de projet en sécurité alimentaire en vue d’un développement durable, financé par la Coopération 
belge. Il s’agissait d’un stage groupé international organisé par ADG (Aide au Développement de 
Gembloux). Je suis Président du conseil d’administration de l’ONG PED depuis sa création en 2008. 

Quels sont les principaux projets de l’ONG ?

L’ONG PED a pour objectif de favoriser l’identification et le développement participatif des activités 
économiques, sociales, écologiques et rentables liées à la gestion durable des ressources naturelles. 

Les principaux projets exécutés par l’ONG PED ces trois dernières années portent sur : 

- 2019-21 : réalisation des sensibilisations/formations en environnement et développement 
durable, reboisement des écoles impactées par le PAEMS ; 

- 2020-21 : réalisation d’un diagnostic environnemental sur les ressources naturelles (cours d’eau, 
espaces boisés et têtes de sources) de la Commune urbaine de Labé dans le cadre du PAGODD ;

- 2021 : membre du Consortium environnement de Labé dans le cadre du PISCCA ; 

- 2022 : en perspective, le projet de restauration des carrières de Linsan dans le cadre de 
l’interconnexion du réseau électrique (programme OMVS). 

Comment se déroule le programme PISCCA ?

Le programme PISCCA se déroule conformément au chronogramme des activités. L’ONG PED est 
membre d’un Consortium d’ONG locales. Les activités portant sur le reboisement vont démarrer. 

Quels sont les principaux enjeux environnementaux de la commune de Labé ?

La gestion des déchets, la restauration des cours d’eau, des têtes de sources et des espaces boisés. 
La prise de conscience des populations demeure une activité à surmonter du fait de la forte poussée 
démographique. Le manque d’unités de transformation contribue à l’augmentation sans cesse 
croissante des volumes de déchets. Le manque d’un dépotoir aménagé est un autre facteur de 
prolifération de dépotoirs sauvages dans le terroir de la commune. 

Que pensez-vous du plan d’action environnemental de la commune de Labé ?

C’est un outil bien élaboré, cohérent avec les champs d’action de notre ONG. Il permet à la 
commune d’avoir une bonne lisibilité des actions environnementales à développer. Ce plan est aussi 
un outil d’orientation, de pilotage et d’arbitrage pour la commune.  

Comment se passe la collaboration avec le Partenariat ?

Il existe une bonne collaboration entre le Partenariat et PED depuis 2018. Elle est matérialisée par 
une convention de partenariat entre nos deux structures. L’ONG le Partenariat a contribué à la 
connaissance de PED auprès des partenaires techniques et financiers impliqués dans le PAGODD, 
PISCCA et PAEMS, trois programmes ayant un dénominateur commun : l’environnement et le 
développement durable. 

Interview réalisée le 18/06/22


